



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.**

ACTA N° 114/19 DEL CONCEJO MUNICIPAL SESIÓN ORDINARIA.

En Quillón, lunes 12 de agosto de 2019, siendo las 11.00 horas y comprobada la asistencia de quórum, se da inicio a la sesión ordinaria acordada por el Concejo Municipal.

CONCEJALES Y CONCEJALA ASISTENTES:

- Sr. Miguel Peña Jara.
- Sr. Felipe Catalán Venegas.
- Sr. Gabriel Navarrete Anabalón.
- Sr. Marcelo Bustos Riquelme.
- Sr. Esteban Villegas Aguilera.
- Sra. Miriam Pérez Morales.

Preside la sesión el Presidente y Alcalde Sr. Alberto Gyhra Soto. Ministro de Fe el Secretario Municipal: Edgardo Carlos Hidalgo Varela.

APROBACIÓN DE ACTA.

- ✓ Aprobación de acta N° 113, se adjunta.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA.

- Correo electrónico enviado el viernes 9 de agosto por el secretario municipal, con cinco adjuntos y recordatorio próximo lunes concejo a las 11 hrs.

CORRESPONDENCIA RECIBIDA.

- ✓ Solicitud de aprobación de subvención a Asociación de Discapacitados, por \$615.960, se adjunta.

- ✓ Solicitud de aprobación de subvención a Asociación Mapuche Epu Mari Kechu Pangué Meu Keullin, por \$630.000, se adjunta.
- ✓ Solicitud de aprobación de subvención a Renacer con Amor, por \$250.000, se adjunta.
- ✓ Solicitud de aprobación de subvención a Corporación cultural de Quillón, por \$1.500.000, se adjunta.

ASUNTOS NUEVOS O PENDIENTES.

- ✓ Entrega de informe, permisos de edificación y subdivisiones en el mes de julio aprobados por la DOM.

ACUERDOS ADOPTADOS:

- ✓ **Acuerdo N° 697/19:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal acta N° 113, en sesión ordinaria del lunes 12 de agosto.
- ✓ **Acuerdo N° 698/19:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal la solicitud de subvención a la Asociación de Discapacitados, por \$615.960.
- ✓ **Acuerdo N° 699/19:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal la solicitud de subvención a la Asociación Indígena Epu Mari Kechu Pange Mew Keullin, por \$630.000.
- ✓ **Acuerdo N° 700/19:** Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal la solicitud de subvención al Grupo de Adulto Mayor Renacer con Amor, por \$250.000.

Acuerdo N° 701/19: Es aprobada por unanimidad del Concejo Municipal la solicitud de subvención a la Corporación Cultural de Quillón, por \$1.500.000.



INFORMACIONES ENTREGADAS POR EL ALCALDE:

- ✚ Gran éxito fue la cuarta fecha nacional del RallyMóvil, que se llevó a cabo en la comuna de Quillón, se calculó alrededor de 5.000 mil personas que asistieron a este mega evento. Gran producción, somos noticia nacional e internacional, turistas y la productora del evento se alojaron en la comuna ocupando alrededor de 7 a 8 complejos turísticos. Feriantes, artesanos y empresarios de la comuna pudieron vender sus productos. El Intendente don Martín Arrau, el SEREMI del deporte don Rodrigo Ramírez y la Gobernadora Sra. Paola Becker están muy impresionados por todo lo realizado en la comuna.

Concejal Catalán, estuve en el lanzamiento del RallyMóvil, tremendo evento, se agradece el profesionalismo de la productora y el compromiso del municipio y la gente de Quillón, mis felicitaciones.

Alcalde, mis felicitaciones al jefe de gabinete y al encargado de deporte por el gran esfuerzo y compromiso con hacer factible este evento. Es probable que para el próximo año volvamos a ser escenario para llevar a cabo esta actividad. Tuvimos la agradable visita del intendente don Sergio Giacaman del Biobío, el intendente de Ñuble, la gobernadora, al general de carabineros, muy lindo el homenaje que la productora hizo a carabineros de Chile y realmente impresionante como trabajaron por la seguridad de la comuna, no hubo ningún accidente.

Concejal Villegas, la productora felicitó al público en general por el buen comportamiento.

Concejal Bustos, lo vi por la transmisión del canal TVN, transmitido a 148 países, me gusto que en cada auto tenía el logo de la ilustre Municipalidad de Quillón.

Concejala Pérez, fui y lo disfrute.

Concejal Peña, se agradece que fue considerado el postergar la fecha de realización del campeonato de futbol el fin de semana. Quedó la vara muy alta con la realización de este evento, con aquellos que pude conversar encontraron muy buenos los caminos.



Alcalde, sí, me comuniqué con don Gastón González para que pudiera coordinar el cambio de fecha del partido de fútbol. Lo segundo, que los pilotos encontraron los caminos estupendos.

Concejal Catalán, también la participación que tuvieron los alumnos de la carrera de mecánica del liceo Luz Cruz Martínez, muy buena iniciativa.

Alcalde, fue una gran idea de educación, fue una gran oportunidad para los alumnos de mecánica.

Secretario municipal, quiero agradecer a la productora y a la sensibilidad de Felipe Horta, porque se solicitó autorización para que bomberos pudiera hacer colecta y accedió inmediatamente, y eso fue muy beneficioso para los bomberos de la 2ª Compañía que está levantando su cuartel en el sector de la Tennessee, se agradece.

REGISTRO DE TEMAS PLANTEADOS DE CONCEJALA Y CONCEJALES:

CONCEJAL ESTEBAN VILLEGAS:

- Los productores y los artesanos que estuvieron en el Rally quedaron muy contentos por la oportunidad que se les brindó de poder promocionar sus productos a la gran cantidad de turistas que llegó al evento. Junto al director de SERNATUR le propusimos a la productora de don Felipe Horta, hacer un grupo de emprendedores y empresarios, artesanos y productores para participar en las próximas fechas del Rally que se realizaran en las distintas partes del país.

Alcalde, el que estuvo a cargo de formar este grupo de expositores fue el coordinador de O.D.E.L. don Osvaldo Alcayaga. Estuve con un representante del diario El Mercurio y me comentaba que iba a mandar a pedir 1.000 botellas con el vino de Quillón, con la etiqueta de la "Cuarta Fecha Nacional RallyMóvil en Quillón".



CONCEJALA MIRIAM PÉREZ:

- Le daré lectura al oficio N° 8 del Colegio Comunal de Directores de la comuna de Quillón;



I. MUNICIPALIDAD QUILLÓN O.I.R.S	
08 AGO 2019	
PROVIDENCIA	9429

DAEM

OFICIO N°: 08
MAT: SOLICITA RECONSIDERAR
CALENDARIO DE RECUPERACIÓN.
QUILLÓN. JULIO 31 de 2019.-

DE: DIRECTORIO COMUNAL COLEGIO DE PROFESORES A.G QUILLÓN.
A: SRA. URIKA ZÚÑIGA GAMONAL.
DIRECTORA (S) DAEM QUILLÓN.

Junto con saludarla cordialmente y en el entendido que existe un calendario de recuperación de clases producto del paro nacional docente, solicitamos a usted reconsiderar la fórmula de recuperación por los motivos que explicamos a continuación.

- 1.- Recuperación de horas pedagógicas lectivas en enero serán de alto impacto e impopulares en nuestros padres, apoderados y alumnos
- 2.- Proceso de Enseñanza Aprendizaje se verá bastante afectado, fines de diciembre y enero no se garantiza asistencia por lo que las horas lectivas programadas podrían quedar solamente en teoría.
- 3.- Alumnos del sector rural colaboran en el trabajo a sus padres generando una traba más.
- 4.- Calendario que no ha sido concordado ni tomado parecer con Padres y Apoderados y menos con los Centros de Alumnos.
- 5.- Altas temperaturas que harán inviables y poco acogedoras una sala de clases.
- 6.- Desde SEREMI Ñuble, está la disposición para ser flexibles.

Por lo anterior, creemos que las clases se deben recuperar en un proceso continuo, considerando las pausas necesarias, aumentando en 2 horas la jornada laboral docente y días interferidos, evitando prolongar, incluso horas regulares más allá del 23 de Diciembre.

Es muy importante para nuestro gremio la efectividad de la recuperación de clases y la participación de Padres y Apoderados en este proceso que necesita más allá de compromisos.

Atentamente,



[Handwritten signature]
DIRECTORIO COMUNAL A.G QUILLÓN

DISTRIBUCIÓN: -

- SRA. DIRECTORA (S) DAEM QUILLÓN.
- ARCHIVO COLEGIO DE PROFESORES QUILLÓN

Concejal Catalán, este oficio fue anterior a la modificación del calendario, ya está solucionado. Si el colegio de profesores ingreso una nueva presentación informando que a raíz de lo conversado en concejos anteriores con respecto a lo expuesto anteriormente por la concejala, es que ellos aclaran que nunca llamaron a los apoderados para que se opusieran al calendario que había propuesto el DAEM. Le dejo una copia del documento.

CONCEJAL MARCELO BUSTOS:

- Se taparon varios eventos del pavimento, ¿fue una empresa externa o la municipalidad?

Alcalde, la municipalidad compro asfalto caliente y di la orden que arreglaran todos los eventos.

Concejal Bustos, falta supervisión.

Alcalde, no han terminado.

CONCEJAL FELIPE CATALÁN:

- Hace algunos concejos atrás toque la problemática de un vecino del sector de Chillancito que en su predio declararon una servidumbre como camino público, él no quiere demandar al municipio y quiere conversar y plantear esta situación, ¿Cuál es la posibilidad de buscar una solución a este tema?

Abogado, en relación a lo que expone el concejal, aparentemente hubo un error en la instalación de la señalética en una servidumbre, esto ocurrió en el año 2013 a través de un decreto alcaldicio previa aprobación con acuerdo de concejo. Producto del tiempo que ha pasado, existe un problema legal para revocar el decreto alcaldicio.

Alcalde, vamos a analizar en profundidad esta situación. Si tenemos que arreglar esta situación lo haremos legalmente.



CONCEJAL MIGUEL PEÑA:

- Con respecto al programa para este 18 de septiembre, ¿Cuándo se realizaría el desfile?

Alcalde, el 13 de septiembre, debido a que protocolarmente el comandante del regimiento de Chillán tiene designado como fecha para asistir al desfile con la banda de guerra a nuestra comuna es para ese día.

Concejal Peña, la consulta es ¿porque se hace con anticipación? ya que muchos para esa fecha van a estar trabajando.

Alcalde, entiendo perfectamente, pero la otra alternativa es hacerlo el 17 de septiembre, pero sin banda de guerra ni participación militar.

Encargado de gabinete, nosotros lo solicitamos con una anticipación de dos meses el itinerario de la banda, está la disposición, pero el problema es que la banda debe participar en la parada militar en Santiago.

- Existe la posibilidad perfilar la entrada de don Ginito hace el interior, porque se encuentra en pésimas condiciones, está la necesidad de vecinos que transitan por el lugar.
- Vecinos del sector El Sauzal requieren de mantención de caminos.

Alcalde, que lo soliciten por escrito.

- Lo había mencionado antes, la imagen del ingreso a Quillón, requiere de una mejora, en iluminación y la fachada de la cruz monumental.
- El medio radial Cayumanqui de nuestra comuna el día de ayer cumplía 22 años, enviar a la radio Cayumanqui un saludo especial de parte del concejo municipal.

Alcalde, personalmente los llamé y los salude, los felicite y les envié un regalo.

Siendo las 12.07 horas se da término a la sesión ordinaria del Concejo Municipal.

Grabación editada de la sesión, disponible en la página web.

Acta N° 114/19, para su revisión y posterior aprobación por el Concejo Municipal.




ALBERTO GYHRA SOTO.
ALCALDE.
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL.




EDGARDO CARLOS HIDALGO VARELA.
SECRETARIO MUNICIPAL.
MINISTRO DE FE.

ECHV/aaso.
Quillón, lunes 19 de agosto de 2019.